



Pédiatres du Monde

Lettre d'information - février 2024



Bonjour à tous,

Vous trouverez dans cette lettre nos récentes missions, nos activités et nos projets, ainsi qu'un focus sur la santé des Rroms, enfants auprès desquels nous sommes engagés depuis de très nombreuses années dans les Hauts de France.

Bonne lecture, et surtout n'hésitez pas à interagir avec nous !

Je souhaiterais aujourd'hui vous parler du don à Pédiatres du Monde et tout particulièrement du don mensuel.

Comme toute ONG indépendante, notre principale source de revenus, c'est VOUS, vous par votre bénévolat, vos adhésions, mais aussi vous par vos dons. Ces revenus sont essentiels pour assurer les frais de nos missions (interprétariat, matériel médical, ...).

Vous êtes nombreux à nous faire des dons, souvent généreux, mais souvent aussi en fin d'année. Alors pourquoi ne pas étaler mensuellement votre don, ce qui nous permettrait d'être plus sereins sur la viabilité à long terme de nos actions.

Parfois aussi, vous n'osez donner, mais tous les dons sont importants, quel que soit le montant. Un petit don tous les mois est pour nous tout aussi essentiel.

Bien sûr, un don mensuel ne vous engage pas définitivement, et peut être résilié à tout moment, et reste déductible de votre revenu fiscal.

Adhérents, donateurs, vous êtes le cœur ❤️ de Pédiatres du Monde, nous comptons sur vous.

Merci

Bien amicalement,

Chantal KARILA, Présidente de Pédiatres du Monde

MISSIONS

BRÈVES

Guinée - 2 Missions : novembre 2023 et janvier 2024



Nos deux équipes pluridisciplinaires sont parties en mission dans le cadre de notre programme d'amélioration de la santé des enfants et des femmes enceintes de la préfecture de Lélouma.

Conjointement avec les acteurs de santé locaux, nos missionnés ont accompagné différents services de l'hôpital de Lélouma et des centres de santé de la région : accueil et surveillance du bébé en maternité, prise en charge des enfants en pédiatrie.

Un grand merci à l'association CAJAC qui nous accompagnent sur place et permet à chacun de travailler dans les meilleures conditions.

Laos - 2 Missions : décembre 2023 et février 2024

Camille(s)- puéricultrices, Laure, François, Jean-René et Marion - pédiatres, Thierry - radiologue, se sont relayés sur décembre et février dans le cadre de notre programme d'accompagnement de l'hôpital communautaire de Pakbeng, petite ville au bord du Mékong, dans la province d'Oudomxay.

Ils ont assuré quotidiennement des consultations pédiatriques conjointes avec les soignants locaux et ont pu réaliser des ateliers théoriques et pratiques : détresses respiratoires, ventilation au masque et au ballon, réanimation du nouveau-né, anémies de l'enfant, prise de la température, ... Nous favorisons le plus possible les ateliers par simulation, outil pédagogique qui facilite les acquis et les interactions.

Thierry a pu poursuivre la formation à l'échographie auprès de deux soignantes de l'hôpital de Pakbeng, un médecin et une sage femme.



Bénin - 13 au 21 janvier 2024



Amandine - sage femme, Nathalie - infirmière et Véronique, Camille, Ameline, Louise et Sébastien - pédiatres, en mission au Bénin dans le cadre de notre programme d'Amélioration des Soins Pédiatriques dans le département du Couffo.

Les différentes équipes ont travaillé à l'hôpital de zone et dans 8 centres de santé. Elles ont travaillé avec le personnel soignant, co-consulté, aidé à l'organisation du service. Des formations théoriques et pratiques sur la réanimation en salle de naissance, les problèmes respiratoires et dermatologiques ont été menées tout au long du séjour avec les médecins, les infirmiers, les sages-femmes et les aides. Des kits avec le matériel médical de base équipent maintenant plus d'une dizaine de centres de santé. Le service de pédiatrie a également reçu du matériel pour oxygénothérapie et photothérapie. Des protocoles médicaux ont été proposés, en accord avec les recommandations du pays.

FOCUS MISSION - LAOS

Notre programme au Laos, qui accompagne l'**hôpital communautaire du district de santé de Pakbeng**, a pour objectif d'améliorer la prise en charge pédiatrique, en améliorant l'environnement de soins (hygiène, matériel et procédures de soins adaptés à l'enfant) et en renforçant les compétences des soignants par des actions de compagnonnage et des formations théoriques et pratiques.

Cet hôpital reçoit 2 types de populations d'enfants, ceux atteints de pathologies courantes (diarrhée, fièvre, douleurs,...) qui relèvent de la consultation pédiatrique et des enfants plus gravement malades, souvent en urgence vitale (méningite, détresse respiratoire, infection du nouveau-né, ...).



Pakbeng est situé dans une zone enclavée et montagneuse, l'hôpital de référence est l'hôpital provincial d'Oudomxay, distant de 3-4h de route. Aussi, il nous est apparu important d'aider l'hôpital à se doter d'un accueil des urgences (construction et équipement d'un bâtiment dédié, ouvert sur la ville), et de former son personnel soignant à la prise en charge des urgences pédiatriques, pour permettre de réduire la morbidité et mortalité pédiatriques, par des premiers soins adaptés et sécurisés, avant un éventuel transfert si nécessaire.

Soutenez ce projet !



SI ON EN PARLAIT ?

LA SANTÉ DANS LA CULTURE RROM



Dans les Hauts de France, Pédiatres du Monde intervient dans les bidonvilles habités par des personnes de culture Rrom depuis plus de dix ans.

Nous avons toujours été frappés par la méfiance vis-à-vis des vaccinations et la difficulté du suivi médical des enfants dans cette population (essentiellement d'origine roumaine).

Aussi, nous avons demandé à Julien Châtelain, chef de service à la Direction Tsiganes Voyageurs (service sanitaire et social de la Sauvegarde du Nord) de nous apporter des pistes de compréhension.

Le peuple Rrom, originaire de l'Inde a commencé sa migration vers l'ouest vers le 10ème ou 11ème siècle. Une partie de cette population s'est fixée en Europe de l'Est, notamment en Roumanie où elle a été réduite en esclavage pendant 5 siècles (jusqu'en 1856).

Les Rroms ont ensuite été victimes d'un génocide pendant la deuxième guerre mondiale et dans les camps nazis, ils ont subi les expériences « médicales » du docteur Mengele, ce qui a entraîné une défiance vis-à-vis du corps médical qui persiste dans leur inconscient collectif.

En France, ils ont également été victimes de ségrégation et leurs mouvements ont été contrôlés jusqu'en 1969, ce qui n'a pas renforcé leur confiance dans l'autorité.

L'habitat insalubre, les démantèlements de bidonvilles à répétition, la pauvreté font que la santé n'est pas pour eux une priorité et elle ne devient un problème qu'en cas de pathologie avérée.

L'accès aux soins est par ailleurs compliqué par la nécessité d'obtenir l'AME (Aide Médicale d'Etat), qu'ils peuvent demander après trois mois de présence en France et qu'il faut renouveler chaque année.

Certaines particularités culturelles doivent également être prises en compte :

- Chez les Rroms, les enfants sont élevés sans contrainte, ce qui va entraîner des difficultés dans leur capacité à respecter nos règles.
- Il n'y a pas de culture écrite, leur rapport au temps est différent ... Ils vivent dans le présent, et un rendez-vous important prévu de longue date peut ne pas être honoré si un autre événement vient modifier leurs projets... de même, un traitement doit être efficace immédiatement ce qui rend abstraites les notions de prévention et de suivi.
- L'esprit de clan prédomine et sera toujours plus important que l'avis des professionnels.
- Leur grande mobilité (accentuée par les démantèlements de bidonvilles à répétition) rend le suivi très difficile.

Enfin, leur appartenance à des mouvements évangélistes antivaccins et la crise du Covid et ses rumeurs les ont rendus encore plus méfiants.

Face à toutes ces difficultés, la seule attitude possible est « l'aller vers » (ex : se déplacer dans les bidonvilles) sans préjugés, qui avec le temps peut créer des liens de confiance et permettre d'avancer.

Eric Boez - pédiatre

Pour en savoir plus :

[Pour une protection effective des droits des personnes Roms](https://www.defenseurdesdroits.fr/) (defenseurdesdroits.fr)

Qui sommes-nous ? | lavoixdesrroms



APPELS A CANDIDATURES

Missions en France : Lille, Ivry sur Seine, Paris, Nantes

Nous avons besoin de vous pour rejoindre nos équipes de bénévoles dans les consultations pédiatriques hebdomadaires auprès des nourrissons et des enfants présents dans les différentes structures partenaires.

Vous êtes **pédiatres, infirmières, sages-femmes, puéricultrices**, vous avez envie de nous accompagner sur nos actions en France, n'hésitez plus.

Missions au Cambodge

URGENT : Si vous êtes **infirmier.ère avec une expérience du transport pédiatrique** nous recherchons un.e candidat.e expérimenté.e **pour une mission du 16 au 28 mars 2024**

Nos missions peuvent reprendre avec l'obtention du renouvellement de nos autorisations ministérielles (Memorandum of Understanding)

Nous recherchons des soignants pour notre double programme :

Programme hôpitaux : pédiatres et puéricultrices de néonatalogie, et pédiatres et infirmières ayant une expérience du transport pédiatrique

Programme 3 axes (formation des infirmiers et sages femmes des centres de santé, éducation pour la santé dans les écoles) : pédiatres et infirmières généralistes, sages femmes

Les missions 2024 sont prévues du

- 28 juin au 14 juillet
- 6 au 22 septembre
- 1er au 16 novembre

Pour ces appels

envoyez votre candidature avec CV et lettre de motivation à

pediatresdumonde@pdmo.org

J'ADHERE EN 2024 !

Je clique ici



Merci aux organisateurs de ces événements solidaires



Concert de la pianiste Celia Oneto Bensaid à Clermont-Ferrand le 01/12



Concert du groupe "Saint Hilaire" organisé à Bois Guillaume le 19/12



Organisation de "Séance de Hiit" le 14/01 par des étudiants



Pièce de Théâtre "La chambre Mandarine" à Bois Guillaume le 06/02

A vos agendas ! Découvrez les prochains évènements

Le lundi 12 février à 20h30 en visio conférence :

Assemblée Générale de Pédiatres du Monde Auvergne Rhône Alpes

Pour y participer, envoyer une demande à pediatresdumonde@pdmo.org

CONCERT

23 février à 20h

salle Debussy
Conservatoire de CROIX

CONCERT CARITATIF
AU PROFIT DE « PÉDIATRES DU MONDE »

« LES MARMOTTES »
et
« GROUPE SORTILÈGE » - Direction: Bobae KIM

Vendredi 23 février 2024 à 20h

Conservatoire de CROIX
Salle Debussy
27 rue Jean Jaurès

Participation libre
Merci pour votre générosité

« ON COMPTE SUR VOUS !!! »



assoortilege@gmail.com
Laurence - 06 45 41 41 98
GROUPE SORTILÈGE CROIX



TOURNOI FUTSAL

23 février à 18h

SpotFutsal
de FACHES-THUMESNIL

40€ par équipe de 5  Soit 8€ par personne

TOURNOI CARITATIF

Spot
FUTSAL



18H
23 FEVRIER 2024
72 RUE LEON GAMBETTA, 50195 FACHES-THUMESNIL

TOURNOI BASKET

24 février de 10h à 12h

*Hoops Factory
de LILLE*



FAITES UN DON REGULIER !



Soutenez et aidez nous à améliorer la santé des enfants et de leurs mères.

Faites un don* tous les mois à Pédiatres du Monde!

Si vous donnez 10 euros par mois, soit 120 euros par an, votre don ne vous coûtera que 40 euros après déduction.

Ensemble, aux côtés des enfants

[🎥 VIDEO DON REGULIER 🎥](#)

**Vous pouvez bénéficier d'une réduction d'impôt égale à 66 % du montant de votre don, dans la limite de 20 % de votre revenu imposable.*

Notre boutique se refait une beauté !





Vous y trouverez de nombreux objets aux couleurs de Pédiatres du Monde : bouteilles isothermes, t-shirts de sport, livres, éco-cups...

Qu'attendez vous pour commander votre article préféré ? 🍷

SOUTENEZ PÉDIATRES DU MONDE 🏥

Je commande !

📱 Suivez nous sur les réseaux sociaux !





www.pediatres-du-monde.org

JE DONNE

J'ADHÈRE

Cet email a été envoyé à virginie.rossiperes@pdmo.org, cliquez ici pour vous désabonner.

19 rue Massenet 92310 SEVRES FR